



## Las causas detrás de estos cortes son variadas, pero todas convergen en una falta de previsión

Las condiciones climáticas de altas temperaturas continuarán siendo un factor determinante en la demanda y suministro eléctrico que afectará la salud de la población y los procesos productivos, lo que traerá como resultado un impacto económico importante en diversas regiones del país.

Los recientes apagones en diferentes entidades confirman lo que en Acción Nacional habíamos denunciado: la CFE, a cargo de Manuel Bartlett, no está preparada ni tiene la capacidad para enfrentar por sí sola la demanda energética del país.

Los apagones que han afectado a millones no son problemas eventuales, sino el resultado de años de aplicar una frágil política energética que en este sexenio se agudizó.

Las causas detrás de estos cortes son variadas, pero todas convergen en una falta de previsión y de inversión en infraestructura para la generación y distribución de electricidad en el país. La salida de operación de varias centrales eléctricas ha contribuido significativamente al problema, dejando al sistema eléctrico en un estado crítico. Además, la reducción en la generación de energía fotovoltaica y eólica ha agudizado la situación,



## APAGONES, RESULTADO DE MALAS DECISIONES POLÍTICAS

JORGE ROMERO HERRERA  
COORDINADOR DEL GPPAN Y PDTE. DE LA JUCOPO  
@JORGEROMEROHE

demostrando la vulnerabilidad de nuestro sistema ante condiciones climáticas adversas.

El caos eléctrico que ha golpeado a México en los últimos días es más que una crisis momentánea:

es el resultado directo de decisiones políticas que ignoraron las advertencias y el conocimiento experto. En marzo de 2022, el PAN había advertido sobre los peligros de seguir adelante con una reforma energética propuesta por Morena, que carecía de la visión necesaria para garantizar un suministro eléctrico confiable y sostenible.

El PAN y otros partidos de la coalición se mantuvieron firmes en su postura, argumentando que la reforma eléctrica propuesta era un retroceso tanto en términos de libre competencia como de impacto medioambiental. La insistencia en otorgarle un monopolio a la CFE en la producción de energía, en lugar de fomentar la competencia y la diversificación de fuentes de inversión, sólo conduciría a un servicio más costoso y menos eficiente.

Además, la negativa del gobier-

no a considerar alternativas más limpias y sostenibles demuestra una falta de compromiso en la lucha contra el cambio climático y la protección del medio ambiente.

Es hora de que el gobierno escuche las advertencias de la oposición y de los expertos y tome medidas concretas para rectificar. No sólo se trata de garantizar un suministro eléctrico estable y confiable para todos los mexicanos, sino también de abordar el desafío global del cambio climático. El uso prolongado de combustibles fósiles no sólo es insostenible, sino

que también contribuye al deterioro del medio ambiente y a la crisis climática que enfrentamos.

Dada su historia y relevancia, el gobierno federal debe de dejar de mirar al sector eléctrico como un tema político con un único propósito: evitar entrar en periodos más largos de crisis de producción y distribución. Por el bien de las y los mexicanos, esperamos estar equivocados y que la 4T no insista en construir en el sector eléctrico, un fracasado segundo piso.

*“Es hora de que el gobierno escuche las advertencias de la oposición y de los expertos y tome medidas concretas para rectificar”.*